

Enumeran principales trabas para el desarrollo de la región

Permisología, falta de inversiones públicas y privadas, brechas entre las zonas urbanas y rurales, carencia de proyectos de innovación y diversificación industrial son parte de las razones citadas por gremios, expertos y autoridades.

Pablo Martínez Tizka
 cronica@estrellaconce.cl

Expertos, gremios y autoridades dieron a conocer sus análisis respecto a qué factores impiden el desarrollo de la región del Biobío. Sea por sus características propias, por la realidad que vive el país o por las políticas que se aplican o no en la zona, diferentes voces expusieron qué aspectos debieran mejorar para que la región logre mejoras sustantivas.

José Miguel Stegmeier, presidente de la Sociedad Agrícola del Biobío (Socabio), indicó que la falta de políticas e inversiones en varios rubros es uno de los principales inconvenientes para el desarrollo.

“Tal vez el más importante, es el que no existe una política concreta de fomento forestal (...) Esta declinación no tan sólo afecta a las grandes empresas forestales, sino de manera quizás más profunda, a las pymes que se dedican a este rubro”, dijo.

Otro aspecto que indicó es la brecha urbana y rural. “Cada día es mayor el desequilibrio entre los recursos que se invierten en la ciudad respecto del campo. Basta sólo mencionar lo que se refiere a agua potable, servicios de salud, escuelas, condiciones de las rutas de acceso, incluso señal telefónica y de Internet. Las brechas en estos y otros factores, son cada vez más amplias”, expresó.

Por último, señaló que “adicionalmente y como un asunto transversal, la compleja situación que está ocurriendo con la burocracia estatal relacionada con los diversos permisos y resoluciones, la llamada ‘permisología’, es otro grave problema que inhibe fuertemente nuestro desarrollo”.



AGENCIA UNO

UNA MEJOR INFRAESTRUCTURA ES CLAVE PARA EL DESARROLLO DE LAS REGIONES SEGÚN EXPERTOS.



Cuando no hay reglas claras, se detienen las inversiones y los inversionistas se van a otro lado”.

Álvaro Ananías,
 presidente CPC Biobío

Por su parte, Álvaro Ananías, presidente de la CPC Biobío coincidió en que la falta de fomento en el rubro forestal, debido a la violencia en la macrozona y a los incendios forestales, es un factor que im-

pide el desarrollo.

A ello, añadió que existen falta de reglas para la inversión, lo que se nota especialmente en el sector pesquero. “La reformulación de una Ley de Pesca es relevante. Cuando no hay reglas claras, se detienen las inversiones y finalmente existen inversionistas que se van a otras regiones”, comentó.

“Otro tema importante que hay que desarrollar y reconocer que ha avanzado mejor es tener un ecosistema de innovación y emprendimiento más conectado, con mayor conexión entre el sistema público y privado, además de mejores políticas públicas para empujar empresas de bases tecnológicas. Hay un gran capital humano”, manifestó.

Finalmente, también apuntó a la permisología como trava para el desarrollo regional. “Hay nuevas industrias que quieren



Desde hace tiempo no emergen grandes proyectos en cantidad y envergadura suficiente”.

Ariel Yévenes
 economista Corbiobío

desarrollarse en la región como las de energía eólica, en la que hay cinco proyectos. Sin embargo, se demoran mucho en ser aprobados. Es urgente generar condiciones que nos permitan ser más competi-

tivos con los proyectos”. Ariel Yévenes, economista del Observatorio Corbiobío y académico UdeC, indicó que a su juicio el problema más relevante “dice relación con el rezago estructural que la región evidencia en la inversión privada. En efecto, desde hace mucho tiempo no emergen grandes proyectos en cantidad y envergadura suficiente para generar incrementos fuertes y sostenidos de productividad, empleo y crecimiento”.

En otro foco, añadió que “está la persistente carencia de innovación y diversificación productiva, a una escala y dinamismo que propicien el crecimiento sostenido y el desarrollo. Se mantiene entonces una estructura productiva madura, que si bien aún muestra fortalezas, no propicia saltos de productividad y generación de empleo acorde a lo necesario en la región”.

El diputado Eric Aedo, en tanto, indicó que “parte de los problemas que impiden el desarrollo de la región tiene que ver con la seguridad pública, que es el más importante. El crimen organizado se ha instalado en el Gran Concepción, como el Tren de Aragua”.

Añadió que “la inversión privada ha decrecido y no hay nuevas, de envergadura. Los temas eólicos tienen problemas con los permisos ambientales o conflictos con comunidades o el robo de madera”.

Finalmente, dijo que “la corrupción ha afectado de manera increíble la imagen regional, así como la forma de llevar las cosas en los organismos públicos (...) Es conocido a lo largo y ancho del país el caso Lencería”, comentó, enfatizando que es necesario realizar obras de mejora de infraestructuras. ☺